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Мясные консервы, тефтели, 
паштет, колбаса, картофель, 
крупы, макароны, лапша бы-
строго приготовления, капуста, 
мука, масло, хлебцы, сгущенка, 
вода, кофе, чай, сахар, конфеты, 
баранки, средства гигиены, ме-
дикаменты, окопные свечи, учеб-
ные пособия для школ, книги и 
многое другое – всё это было пе-
редано в большом количестве в 
125-м гуманитарном конвое. 

Открыл митинг Председатель 
ЦК КПРФ Геннадий Зюганов: 

«Уважаемые товарищи! Сего-
дня мы отправляем юбилейный 
125-й конвой. Можете предста-
вить, что за 10 лет мы отправили 
на Донбасс уже более 20 тыс. 
тонн гуманитарного груза. Там 
все, что необходимо людям для 
поддержки в это суровое время. 
Уже и президент РФ признал, 
что, если бы послушал нашу 
команду народно-патриотиче-
ских сил, мы бы избежали этой 
жуткой и страшной войны, кото-
рую развязали американцы, 
натовцы против нас на Украине. 
Они развязали эту войну руками 
нацистов, бандеровцев и про-
должают снабжать, финансиро-
вать, обеспечивать их даже 
дальнобойными ракетами. По-
ставили 100 ракет радиусом 
почти в 300 км, т.е. покрываются 

огромные территории Россий-
ской Федерации. Моя родная Ор-
ловская область и город Орёл по-
падают уже в этот радиус».  

«Накануне Всемирного дня 
солидарности трудящихся –  
1 Мая, для нас сегодня очень 
важно проявить настоящую про-
летарскую солидарность, – про-
должил Зюганов. – Этот наш 
конвой, все ваши подарки, вся 
ваша помощь, которая материа-
лизуется во всем необходимом 
для защиты нашей Родины, яв-
ляются главным подарком. Я 
благодарю вас за то, что вы де-
лаете это бескорыстно, честно, 
достойно и абсолютно регу-
лярно. Я считаю, что 1 Мая и  
9 Мая – это два праздника, ко-

торые неслучайно находятся по 
соседству. Солидарность – глав-
ное оружие рабочего человека. 
День Победы – главный празд-
ник на земле. Не будь его, и 
остальные праздники никто бы 
не отмечал. Новый год начи-
нался бы со дня рождения Гит-
лера. Мы победили тогда, побе-
дим и сегодня!» 

Зюганов также обратился к 
президенту России. Он напом-
нил, что сегодня, чтобы победить, 
надо иметь превосходный потен-
циал. Поэтому перед президен-
том России и его командой стоит 
задача сформулировать новый 
финансово-экономический курс, 
где будут удвоены, утроены ас-
сигнования на науку, образова-

ние и все отрасли производства. 
«Хочу, чтобы и 1 мая, и 9 мая, 

и в обращении к стране, в ходе 
вступления в должность, эти 
главные идеи государства и пат-
риотизма прозвучали из уст пре-
зидента РФ. Требуется новый 
курс: «Лево руля!» Тогда побе-
дим». Ура! Ура! Ура!» 

Перед присутствующими 
также выступил заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Влади-
мир Кашин: 

«Действительно, 1 Мая и 9 Мая 
– это особенные праздники для 
всего народа России и для всего 
Советского Союза. Мы склоняем 
головы перед памятью сверше-
ний тех, кто добивался первых 
маёвок и тех, кто водрузил Знамя 
Победы над Рейхстагом».  

«Сегодняшний конвой посвя-
щён именно этим выдающимся 
праздникам, надежде на то, что 
наши ребята, которые находятся 
в зоне СВО, будут делать всё для 
того, чтобы в эти светлые дни 
ознаменовать нашу борьбу с фа-
шизмом новыми, яркими Побе-
дами, – продолжил Кашин. – По 
большому счёту фашистский 
фронт сыпется, и не случайно 
вся Европа, всё НАТО сегодня 
бросает и средства, и силы, но 
им не сдержать победоносный 
дух нашего народа. Он неудер-
жим. Они не справились с этим 
выдающимся духом непокорён-
ного русского многонациональ-

ного народа тогда, в период на-
шей большой тысячелетней ис-
тории, и сегодня они не спра-
вятся. Победа будет за нами!» 

Владимир Кашин также по-
благодарил всех, кто участвовал 
в конвое и сообщил, что следую-
щий груз будет отправлен в 
июне. Конвой будет состоять из 
машин, в которых нуждаются на 
фронте – это УАЗы типа «буха-
нок». Из подмосковного Совхоза 
им. Ленина будет отправлено 
пять таких хозяйственных машин 
с лекарствами, антидронами, 
продуктами питания. 

Глава столичных коммуни-
стов Николай Зубрилин в своём 
выступлении отметил, что мос-
ковские коммунисты отправ-
ляют четвёртый автомобиль для 
нужд СВО, продовольствие, ме-
дикаменты, одежду и учебники 
на русском языке. Также Нико-
лай Зубрилин от имени фракции 
КПРФ в Московской городской 
Думе и МГК КПРФ пожелал за-
щитникам нашей Родины ско-
рейшей Победы. 

 
На митинге также выступили 

депутаты Государственной Думы 
Николай Васильев и Казбек  
Тайсаев, заместитель председа-
теля Мособлдумы Александр На-
умов, руководители Владимир-
ской, Тульской, Псковской, Твер-
ской, Рязанской отделений 
КПРФ, участники спецоперации.

КПРФ отправила на Донбасс 
125-й гуманитарный конвой
27 апреля 2024 года столичные коммунисты во главе с руководителем фрак-

ции КПРФ в Мосгордуме Николаем Зубрилиным приняли участие в отправке 
из подмосковного Совхоза им. Ленина 125-го гуманитарного конвоя от КПРФ 
на Донбасс. Пройдя большой и трудный путь в зону боевых сражений к точке 
назначения, автопоезд должен прибыть накануне 9 мая – Дня Великой Победы, 
священного дня для каждого из нас. Сегодня уже они, молодые бойцы и достой-
ные наследники героического подвига дедов и прадедов, защищают Родину, му-
жественно сражаясь с украинским нацизмом и иноземными захватчиками 
блока НАТО – последователями Гитлера и Бандеры.  

Дорогие 
товарищи! 

П р и м и т е 
мои самые 
с е р д е ч н ы е 
поздравле-
ния с Днём 
Победы со-
ветского на-
рода в Вели-
кой Отече-
с т в е н н о й 
войне! 

Для всех 
нас эта свя-
щенная дата 
стала симво-
лом стойко-
сти и муже-

ства наших отцов и дедов. Подвиг Красной Армии 
и с оветского народа в годы схватки с фашизмом 
остановил человечество в шаге от пропасти. Ве-
ликая Победа 1945-го принесла мир планете и 
защитила независимость нашей Родины.  

Победа Советского Союза была не «стечением 
обстоятельств». 9 мая 1945 года – закономер-
ное продолжение Великой Октябрьской социали-
стической революции. Ленинско-сталинская на-
циональная политика сплотила народы страны в 
дружную семью – СССР. «Броню» Победы выко-
вали достижения Советской власти: индустриа-
лизация, коллективизация, культурная револю-
ция. С этой бронёй металла и силой человече-
ских душ не справилась фашистская орда, подчи-
нившая почти всю Европу.  

Социалистическую Отчизну защищали все: 
идущие в атаку солдаты, женщины на пашне, ста-
рики и подростки у станков. Под руководством 
большевистской партии они вели борьбу за сво-
боду, правду и справедливость. И они знали, что 
города и сёла, заводы и фабрики, школы и музеи 
будут восстановлены из руин, продолжат служить 
им и их детям.  

Мы помним и чтим символы героизма совет-
ского народа. Закопчённые стены Брестской 
крепости. Призыв политрука Клочкова: «Велика 
Россия, а отступать некуда – позади Москва». Са-
мопожертвование Зои Космодемьянской и Алек-
сандра Матросова. Красный стяг над повержен-
ным Рейхстагом. Ленинский Мавзолей, прини-
мавший Парад Победы. 

Сегодня Россия вновь переживает суровые 
испытания. Наследники нацизма разжигают 
братоубийственную войну русских и украин-
цев. Наша задача – встать на пути реванши-
стов, защитить Великую Победу, одолеть натов-
ский фашизм.  

Кланяемся всем, кто отстоял наше право на 
жизнь – фронтовикам, труженикам тыла, детям 
войны. В вашу честь мы встаём в колонны «Бес-
смертного полка». Ваш пример вдохновляет тех, 
кто сражается за мир и будущее Отчизны на по-
лях Новороссии.  

Будем достойны памяти героев-антифаши-
стов! 

Красное Знамя – наш компас для новых свер-
шений!  

С Днём Великой Победы!  
 

Председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов

С ДНЁМ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ! СОХРАНИТЬ ПАМЯТЬ 
Уважаемые товарищи! 

От всего сердца поздравляю вас 
с 9 Мая, с Днём Победы советского 
народа в Великой Отечественной 
войне над фашистской Германией! 

Этот великий праздник – символ 
мужества, героизма и несгибаемой 
воли нашего народа. В этот день мы 
отдаём дань памяти и уважения всем, 
кто сражался на фронтах войны и тру-
дился в тылу, обеспечивая победу. 

 В этой кровопролитной войне 
наш многонациональный народ по-
нёс огромные потери. 27 миллионов 
советских граждан отдали свои 
жизни ради спасения нашей Родины 
и всего мира от коричневой чумы. 
Фашисты не щадили никого: ни женщин, ни стариков, ни детей. Они 
стремились полностью уничтожить мирное население на оккупиро-
ванных территориях, в концлагерях и на принудительных работах. 

 Красная армия под руководством Иосифа Виссарионовича 
Сталина при поддержке всего советского многонационального 
народа наголову разгромила фашистские полчища, одержав по-
беду над фашистской Германией и её сателлитами.  

Победа стала возможной благодаря небывалому героизму и 
стойкости наших солдат и офицеров, самоотверженному труду ра-
бочих, колхозников, инженеров и учёных. Все народы нашей ве-
ликой страны внесли свой вклад в разгром врага. 

Сегодня мы должны сделать всё возможное, чтобы сохранить 
память о Великой Отечественной войне и её героях. Мы должны 
передать будущим поколениям правду о той страшной войне и о 
тех, кто отстоял нашу свободу и независимость. 

С праздником Великой Победы, дорогие товарищи! Слава на-
шим героям! 

Желаю всем счастья, здоровья, удачи и мирного неба над головой! 
Первый секретарь Московского городского комитета КПРФ 

Николай Зубрилин
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Открыл встречу заместитель 
Председателя ЦК КПРФ, Руково-
дитель Общероссийского штаба 
протестных действий, депутат 
Госдумы, академик РАН Влади-
мир Кашин. 

Владимир Иванович отметил, 
что депутаты и активисты КПРФ 
встречают очередной Первомай 
вместе со своими сторонниками 
и со всеми патриотами России. 

Он отдал дань уважения под-
польщикам-революционерам, 
которые проводили первые ма-
ёвки в России на нелегальном 
положении. Это поколение побе-
дителей привело наш народ к 
победе Великого Октября, воз-
родило распавшуюся Россий-
скую империю из руин, но уже в 
новой форме – в качестве СССР. 
Затем было восстановлено раз-
рушенное Гражданской войной 
хозяйство, после начались сози-
дательные первые пятилетки. 

Владимир Кашин отметил, что 
на современную Россию обруши-
лись новые беды. «Но русский ха-
рактер и русский дух в очередной 
раз сломают хребет фашистскому 
зверю», – твёрдо заявил он. 

Затем перед собравшимися 
выступил Председатель ЦК КПРФ, 
лидер народно-патриотических 
сил России Геннадий Зюганов: 

«Впервые в истории челове-
чества солидарность людей 
труда обеспечила установление 
Советской власти. Именно соли-
дарность позволила нам поту-
шить пожар Гражданской войны 
и провести самую уникальную в 
истории ленинско-сталинскую 
модернизацию, которая подняла 
из пепла сгоревшую Российскую 
империю до высот победы над 
фашизмом и космоса. 

Именно солидарность позво-
лила нам построить перед вой-
ной на ту пору девять тысяч луч-
ших заводов и победить фашист-
ские орды. Именно солидар-
ность создала лучшую систему 
социальной защиты, гарантиро-

вала бесплатное образование и 
медицинское обслуживание. 
Именно солидарность трудя-
щихся позволила после войны 
восстановить порушенное хо-
зяйство и показать пример, как 
можно ударно трудиться, про-
двигаясь невиданными тем-
пами». 

Зюганов отметил, что в этот 
праздник одной из главных це-
лей стал разгром фашизма на 
Украине. Однако сделать это не-
возможно, не решив три прин-
ципиальные задачи. 

«Прежде всего, необходимо 
обеспечить сплочённость обще-
ства, освоение новейших техно-
логий и мобилизацию всех сил и 
ресурсов», – уверен он. Генна-
дий Андреевич заявил, что про-
грамма КПРФ «стучится во все 
двери и окна».  

 «Поэтому надо менять курс и 
формировать сильное прави-
тельство. Мы за правительство 
национальных интересов, пра-
вительство народного достоин-
ства. И я уверен, что тот уникаль-
ный советский опыт, который ос-
воила наша партия и народно-
патриотические силы, будет вос-
требован страной. А для этого 
надо учиться у Дня международ-
ной солидарности трудящихся и 
праздника Великой Победы, ко-
торый мы отметим в ближайшее 
время. И тогда обязательно 
вновь победим!» – завершил 
своё выступление лидер комму-
нистов. 

После выступления Геннадий 
Зюганов вручил партийные и 
комсомольские билеты. 

Затем выступила депутат Гос-
думы, Председатель Общерос-
сийского общественного движе-
ния ВЖС – «Надежда России» 
Нина Останина. Она заявила, что 
в современной России не может 
быть единой для всех классов 

идеологии. Не может пролета-
риат породниться с буржуазией. 
Поэтому классовая борьба ни на 
миг не утихает. Завершила свое 
выступление Останина извест-
ным лозунгом: «Пролетарии всех 
стран, соединяйтесь!». 

Первый секретарь Москов-
ского горкома КПРФ, руководи-
тель фракции КПРФ в Мосгор-
думе Николай Зубрилин напом-
нил о тяжёлом экономическом 
положении российского проле-
тариата в дореволюционной 
царской России. Рабочие труди-
лись по 12-13 часов, а на текс-
тильных фабриках – 15-16 ча-
сов. Штрафы достигали до 40% 
заработка. Выходной один раз в 
неделю – в воскресенье. Отпус-
ков рабочим не давали. 

Женский и детский труд опла-
чивался значительно меньше, 
чем мужской. Рабочие жили в 
казармах в общих спальнях, где 
и стирали, и готовили еду. Спали 
на двух и даже трёх ярусах нар. В 
рабочих казармах была антиса-
нитария, и стремительно распро-
странялись эпидемии. Средняя 
продолжительность жизни в 
России была 30 лет.  

Современный рабочий класс 
в Москве, конечно, сегодня тру-
дится и работает в других усло-
виях, но многие проблемы, по 
мнению Зубрилина, при капита-
лизме приняли хронический ха-
рактер. 

Депутаты КПРФ твёрдо от-
стаивают интересы трудящихся 
Москвы. Так, благодаря законо-
творчеству КПРФ в Мосгордуме 
83 тысячи детей войны получают 
доплату из городского бюджета. 
Николай Зубрилин завершил 
свое выступление лозунгом: 
«Россия будет великой и социа-
листической!». 

Затем выступил депутат Гос-
думы, секретарь Московского 
горкома КПРФ Денис Парфёнов. 
«Первомай – это боевой смотр 
революционных сил во всем 
мире», – напомнил оратор. 

Денис Парфёнов уверен: со 
временем капиталисты обяза-
тельно отступят перед «железной 
поступью пролетариата». 

«Будет и на нашей улице 
праздник, – заявил оратор. – 
Попомните мои слова. Придет 
время, когда мы проведем нашу 
маевку на Красной площади, а 
над Кремлём будет снова разве-
ваться Красное знамя с серпом 
и молотом». 

Участники акции единогласно 
проголосовали за её резолю-
цию. 

«Мы убеждены: интересы ра-
бочего класса никогда не совпа-
дали, и не будут совпадать с ин-
тересами эксплуататоров, соз-
давших свои состояния на люд-
ском горе, воровстве и корруп-
ции», – говорится в документе. 

Участники акции напрямую 
обращаются к руководству 
страны: «Сегодня, в День между-
народной солидарности трудя-
щихся, мы обращаемся к руко-
водству страны с требованием 
поддержать нашу Программу По-
беды. От её реализации зависит 
будущее нашей страны. Сохра-
няя верность идеалам пролетар-
ского праздника борьбы, мы во 
весь голос решительно за-
являем: 

– Нас не сломить! 
– Да здравствует Красный 

Первомай – День международ-
ной солидарности трудящихся! 

– За социализм! За мир и 
дружбу между народами! 

– Солидарность трудящихся 
– залог Победы!». 

Солидарность трудящихся – залог Победы!

1 мая в Москве коммунисты, комсомольцы, со-
юзники и сторонники Компартии провели празднич-
ную акцию, посвящённую Дню международной соли-
дарности трудящихся. Мероприятие проводилось в 
формате встречи депутатов КПРФ с избирателями. Пе-
ред этим московские депутаты-коммунисты – руково-
дитель фракции КПРФ в Мосгордуме Николай Зубри-
лин, депутат МГД Павел Тарасов и депутат Госдумы 
Денис Парфёнов – прошли под Красным знаменем по 
улицам столицы, от Октябрьской (Калужской) пло-
щади до памятника Карлу Марксу.

Первый заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Юрий Афонин прокомментировал 
видео, на котором депутат Законодатель-
ной Думы Томской области от «Единой 
России», директор крупнейшей компании-
застройщика региона Екатерина Собка-
нюк предлагает рассмотреть вопрос о на-
правлении безработных, состоящих на 
учёте в центрах занятости, в некие «трудо-
вые лагеря». Получающих пособие по без-
работице граждан России представитель-
ница партии власти называет «туне-
ядцами, червями на нашем теле». 

– Что я хочу сказать госпоже Собка-
нюк? 

Первое. Вы, видимо, смотрите слиш-
ком много голливудских фильмов. А вот о 
жизни своих сограждан, которые не депу-
таты и не директора, похоже, почти 
ничего не знаете. Это в американских 

фильмах часто фигурируют герои, кото-
рые годами живут на пособие по безра-
ботице. Так вот, сообщаю вам, что в Рос-
сии это совершенно невозможно. Сейчас 
у нас МАКСИМАЛЬНЫЙ размер пособия 
– около 14 тысяч рублей. Но и такое ни-
щенское пособие люди получают только 
три месяца. Потом оно падает до пяти с 
небольшим тысяч. А на это невозможно 
прожить даже чисто физиологически. 

Второе. Говоря о трудовых лагерях, 
вы сказали, что «ведь это же всё было», 
видимо, намекая на советское прошлое. 
Опять-таки приходится вас просвещать. 
В советское время в лагеря попадали 
ТОЛЬКО люди, совершившие уголовные 
преступления и признанные виновными 
в установленном законом порядке.  
А что вы предлагаете? Отправлять в  
лагеря людей, которые не соверша- 

ли вообще ничего противоправного? 
Эти люди, госпожа Собканюк, ни в чём 

не виноваты. Напротив, это государство 
и существующий строй виновны перед 
ними. Потому что за 30 лет капитализма 
государство проводило либерально-мо-
нетаристскую политику, разорившую де-
сятки тысяч предприятий и лишившую 
миллионы людей нормальной, достойно 
оплачиваемой работы. В результате эти 
люди сейчас вынуждены перебиваться 
случайными заработками в качестве «са-
мозанятых». А на пособия никто из них 
особо и не рассчитывает в силу их ни-
чтожного размера. 

Третье. Вы жалуетесь, что, дескать, 
вам очень не хватает бетонщиков, свар-
щиков, электриков, арматурщиков. Но 
это же за 20 с лишним лет правления ва-
шей партии ликвидировано огромное ко-

личество учебных мест в профессио-
нально-технических училищах! В резуль-
тате сейчас выпускается в разы меньше 
квалифицированных рабочих, чем в со-
ветское время. 

Четвёртое. Да, сейчас во многих от-
раслях российской экономики наблюда-
ется дефицит кадров. Но почему бы рос-
сийским капиталистам не рассмотреть 
следующий вариант: платить людям до-
стойные зарплаты, создать хорошие усло-
вия труда, в полной мере соблюдать тру-
довые права работников. Чтобы те мил-
лионы людей, которые сейчас самозаня-
тые, захотели пойти к вам работать. Не 
желаете? Жалко своих сверхприбылей? 
И что? Вы серьёзно надеетесь, что кто-то 
вам даст в XXI веке крепостное право 
возродить? 

Не надейтесь. Не дадим. Учитесь ува-
жать трудящегося человека, ценить и до-
стойно оплачивать его труд. Других вари-
антов развивать экономику России про-
сто нет.

Уважайте рабочего человека!
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Выступали члены инициативной группы 
студентов РГГУ с однозначным осуждением 
и неприятием учреждения с подобным на-
званием в стенах своего ВУЗа. Выступил 
первый секретарь Московского город-
ского комитета КПРФ Николай Зубрилин, 
рассказавший о направленном президенту 
и мэру Москвы обращении от имени мос-
ковских коммунистов о недопустимости 
драпировки Мавзолея в памятные даты, 
связанные с Победой Советского народа 
над германским фашизмом. 

Выступали преподаватели вузов, ярко 
выступил Иван Гусельников с обзором поли-
тического влияния философии Ильина. Вы-
ступил депутат фракции КПРФ в Мосгордуме 
Павел Тарасов, рассказавший о том, как ти-
хой сапой пытались представить это учебное 
заведение с раковой опухолью им. Ильина к 

награждению, что привело к скандалу в 
МГД. Весьма кстати прозвучал совет ректору 
покинуть свой пост после этого скандала... 

Была принята резолюция участников 
встречи, текст которой будет опубликован 
и направлен в инстанции. 

Лично я был крайне обрадован количе-
ством собравшейся молодёжи и их неприя-
тием фашизма во всех своих проявлениях. 
Пока у нас есть такая молодёжь, страна бу-
дет жить и готова двигаться вперёд! 

Да, я считаю недопустимым изучать на-
следие философов, которые пишут подоб-
ное (цитата Ильина из статьи 1948 года «О 
фашизме»): «Выступая против левого тотали-
таризма, фашизм был, далее, прав, по-
скольку искал справедливых социально-по-
литических реформ. Эти поиски могли быть 
удачны и неудачны: разрешать такие про-
блемы трудно, и первые попытки могли и не 
иметь успеха. Но встретить волну социали-
стического психоза – социальными и, сле-
довательно, противо-социалистическими 
мерами – было необходимо. Эти меры на-

зревали давно, и ждать больше не следо-
вало. Наконец, фашизм был прав, по-
скольку исходил из здорового национально-
патриотического чувства, без которого ни 
один народ не может ни утвердить своего су-
ществования, ни создать свою культуру. Од-
нако, наряду с этим фашизм совершил це-
лый ряд глубоких и серьёзных ошибок, кото-
рые определили его политическую и истори-
ческую физиономию и придали самому на-
званию его ту одиозную окраску, которую не 
устают подчёркивать его враги. Поэтому для 
будущих социальных и политических движе-
ний подобного рода надо избирать другое 

наименование. А если кто-нибудь назовет 
свое движение прежним именем («фашизм» 
или «национал-социализм»), то это будет ис-
толковано как намерение возродить все 
пробелы и фатальные ошибки прошлого». 

Подобным «коричневым философам» не 
место в стране, настолько пострадавшей от 
борьбы с фашизмом, как наша. Уж тем бо-
лее нет им места в сфере образования мо-
лодых людей. Они должны быть даже не за-
прещены – они должны быть отвержены! 

Нет фашизму в любых его проявлениях 
в нашей стране! 

Сергей Курганский

Руководство нацистской Гер-
мании помимо того, что недо-
оценило возможности совет-
ской военной машины и не пред-
видело уникальное перебазиро-
вание почти всего советского 
оборонного комплекса в глубо-
кий тыл и запуск его на новом 
месте, также не рассчитывало 
столкнуться с советским интер-
национализмом и абсолютной 
преданностью советского на-
рода социалистическому строю. 
В годы войны была полностью 
подтверждена правота Сталина, 
за несколько месяцев до начала 
войны выразившего уверен-
ность в том, что «в случае напа-
дения Германии на Советский 
Союз люди разных националь-
ностей, населяющие нашу 
страну, будут защищать её, не 
жалея жизни, как свою горячо 
любимую Родину». Так и про-
изошло: когда коварный и же-
стокий враг напал на нашу 
страну, на её защиту встали про-
славившие себя подвигами во 
славу Советской Родины азер-
байджанец Ази Асланов и армя-
нин Иван Баграмян, молдаванин 
Борис Главан и украинец Сидор 
Ковпак, казашка Алия Молдагу-
лова и татарин Абдуль Тейфук. В 
этой связи вспоминаются 
строки из стихотворения за-
мечательного советского поэта, 

татарина по национальности, 
Михаила Львова: 

 Сколько нас, нерусских,  
у России – 

И татарских, и иных кровей, 
Имена носящих не простые, 
Но простых российских  

сыновей! 
Понимание того, что они 

бьются за свое народное госу-
дарство, дело Ленина, будущее 
своего родного края, не давало 
нашим военным и труженикам 
тыла впасть в уныние и потерять 
надежду даже в самые тяжёлые 
дни. Идеалы и принципы брат-
ства, социальной справедливо-
сти и пролетарского интерна-
ционализма, на которых Лени-
ным и его соратниками было по-
строено первое в мире госу-
дарство рабочих и крестьян, – 
это то, ради чего стоило идти на 
смерть, и тогда это осознавал 
каждый, кто взял в руки оружие 
и встал на защиту Родины.  

Уже в первые дни войны было 
написано более сорока песен на 
стихи Василия Лебедева-Кумача, 
Михаила Исаковского, Алексея 
Суркова, Евгения Долматовского, 
Анатолия Софронова, Александра 
Жарова, Сергея Алымова, Льва 
Ошанина. Композитор Матвей 
Блантер вспоминал: «И вот в 1942 
году получаю от Исаковского 

письмо: “Матвей, я написал стихи. 
Может, этим обеспечу хоть какое-
то участие в войне”». Эти стихи бу-
дут положены Матвеем Бланте-
ром на музыку – так родится став-
ший известным всей стране вальс 
«В лесу прифронтовом». Всех этих 
людей, безусловно, тоже можно 
считать настоящими защитни-
ками Отечества, потому что худож-
ники слова наряду с нашими сол-
датами и офицерами ковали По-
беду на своём фронте. 

Шли годы, новые поколения 
советских граждан вступали в 
жизнь с памятью о героических 
деяниях своих отцов, дедов и 
прадедов и желанием быть до-
стойными своих предков и при-
нести хоть какую-то пользу От-
чизне и делу социализма. В годы 
Корейской войны наши героиче-
ские летчики под командова-
нием прославленного аса Ивана 
Никитовича Кожедуба пришли 
на помощь Корейской Народно-
Демократической Республике и 
мужественно сражались за пра-
вое дело подлинных патриотов 
Кореи: Ким Ир Сена и его сто-
ронников, воевавших фактиче-
ски против США и их марионеток.  

Спустя ещё несколько лет, в 
1956 году, полыхнули события в 
Венгрии, в которой начался от-
кровенный фашистский террор 
против мирного населения: 

было убито несколько сот чело-
век. Кроме того, глава Венгрии 
Имре Надь запретил Коммуни-
стическую партию, принял реше-
ние о выходе страны из Органи-
зации Варшавского Договора и 
обратился к США с просьбой о 
военной помощи. Было оче-
видно, что к власти рвались от-
кровенные фашисты, поэтому 
советское руководство пришло к 
выводу о необходимости вме-
шаться в происходившие в Вен-
грии события. По просьбе сфор-
мировавшего новое венгерское 
правительство Яноша Кадара 4 
ноября 1956 года в Венгрию во-
шли советские войска: началась 
операция «Вихрь», в которой 
также принимали участие много-
численные венгерские коммуни-
стические отряды. Так нам уда-
лось не допустить установления 
в Венгрии реакционного фа-
шистского режима, и в Венгрии 
воцарилась нормальная жизнь.  

В 1968 году советские войска 
наряду с вооруженными силами 
других стран, входивших в ОВД, 
отстояли социалистическую Че-
хословакию, которую на протя-
жении предшествовавших опе-
рации «Дунай» лет пытались ото-
рвать от Советского Союза и со-
циалистического содружества. 
Прошло ещё десять лет, и совет-
ские войска направились в Аф-

ганистан исполнять свой интер-
национальный долг… 

Развал Советского Союза и 
последовавшая за ним смутная 
эпоха принесли нашему народу 
немало бед и страданий, при-
внесли невероятную сумятицу в 
головы наших людей, заставили 
их усомниться в тех идеалах, кото-
рые они отстаивали всю свою 
жизнь. Эта пелена потихоньку 
спадает с наших глаз, дурман, 
опьянивший нас в девяностых, 
проходит, и мы вновь возвраща-
емся к тем ценностям, без кото-
рых немыслимо существование 
любого народа: гордости за свою 
страну и желанию видеть её не 
убогой и бессильной, а могучей и 
обильной. И эта смутная эпоха 
всё же подарила нам новую 
плеяду защитников Отечества: 
тех, кто боролся с терроризмом в 
Чечне и Дагестане, тех, кто совер-
шил марш-бросок на Приштину, 
тех, кто оказывал столь необходи-
мую помощь сирийскому народу, 
тех, кто сегодня вновь сошёлся в 
смертной схватке с нацизмом.  

Однако как же больно наблю-
дать за тем, как в бывших советских 
республиках сегодня славят не под-
линных героев, переломивших хре-
бет фашистскому зверю, а откро-
венных нацистов и фашистов, вра-
гов прежде всего своих народов: 
Бандеру и Шухевича на Украине,  
Гарегина Нжде в Армении, Мамеда 
Расулзаде в Азербайджане, Иона 
Антонеску в Молдавии…  

В этот замечательный празд-
ник хотелось бы поклониться до 
земли всем нашим героям, кото-
рые не только горячо любили и за-
щищали свою Родину, но и оказы-
вали необходимую помощь и под-
держку всем народам, которые в 
ней нуждались. Именно так посту-
пал советский народ, на деле ру-
ководствуясь словами великого 
Виссариона Григорьевича Белин-
ского, считавшего, что «любовь к 
Отечеству должна выходить из 
любви к человечеству, как част-
ное из общего».  

Вадим Гребенников

За многовековую историю на долю нашей 
страны и нашего народа выпало бесчисленное ко-
личество тяжёлых испытаний: войн, неприятель-
ских нашествий и всевозможных потрясений. Без-
условно, главным из них стала Великая Отече-
ственная война. Нельзя не поклониться светлой 
памяти героев той страшной войны, всеми си-
лами приближавших нашу Великую Победу: за-
мученных фашистами молодогвардейцев, леген-
дарных маршалов Победы, защитников дома 
Павлова, военных корреспондентов, артистов 
фронтовых бригад, всех тех миллионов солдат, 
которые со словами «За нашу Советскую Родину!» 
поднимались в атаку в снегах Подмосковья и в 
бескрайних сталинградских степях и, преодоле-
вая все тяготы и лишения, шли к заветной цели. 

Жизнь – Родине,  
или Что такое настоящий патриотизм

Фашизму в России  
не место!

3 мая на Миусской площади 
прошла встреча студентов 
Москвы с депутатом фракции 
КПРФ в Государственной Думе 
Денисом Парфёновым. Основ-
ным аспектом встречи стала си-
туация вокруг «Высшей полити-
ческой школы» в РГГУ, названной 
именем философа Ивана Ильина.
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Уважаемый Владимир Владимирович! 
Уважаемый Сергей Семёнович! 

 9 Мая – день Победы советского на-
рода в Великой Отечественной войне над 
фашистской Германией! Советский Союз 
потерял в борьбе с фашизмом 27 миллио-
нов человек, в том числе 16 миллионов 
мирного населения, которое было за-
мучено, растерзано и сожжено фашистами 
на оккупированных территориях и в кон-
центрационных лагерях. 

В эти тяжелейшие годы наши воины, за-
щищая нашу страну, шли в атаку «За Ро-
дину! За Сталина!». Работники тыла, подро-
стки и женщины, стояли у станков на заво-
дах и фабриках, выдавая продукцию и бое-
припасы под лозунгом «Всё для фронта, всё 
для Победы!». Мы помним парад стойкости 
и мужества 7 ноября 1941 года, когда 
прямо с парада наши воины уходили на 
фронт, защищая Москву. Помним, как 
Красное знамя Победы было водружено 
над поверженным Рейхстагом.  

Но вместе с Красным знаменем симво-
лом Победы является и мавзолей Влади-

мира Ильича Ленина на Красной площади, 
к подножию которого на параде Победы 
1945 года были брошены фашистские 
штандарты и знамёна.  

К сожалению, несколько лет подряд 
Мавзолей В.И. Ленина накануне 9 Мая, дня 
Победы советского народа в Великой Оте-
чественной войне над фашистской Герма-

нией, закрывается фанерными щитами. 
Чиновники, дающие такие указания, фаль-
сифицируют историческую правду и иска-
жают действительность, которая долгие де-
сятилетия торжественно происходила 
здесь, на Красной площади в победные дни 
9 мая, когда вся страна и весь мир благо-
дарили Красную Армию и Советский Союз 

за спасение человечества от фашизма – 
коричневой чумы двадцатого века.     

Сейчас наша страна переживает суровое 
время, больше двух лет идёт специальная 
военная операция, и неслучайно при прове-
дении СВО широко используются красные 
знамёна Победы. Россия – правопреемник 
СССР, и мы не имеем ни морального, ни ис-
торического права отказываться от симво-
лов победной эпохи, от памяти тех, кто по-
гиб, защищая нашу Родину, кто создавал и 
укреплял Советский Союз, ковал его эконо-
мическую, научную и оборонную мощь.  

Московские коммунисты требуют снять 
драпировку с мавзолея Владимира Ильича 
Ленина в День Победы 9 мая! Мавзолей дол-
жен быть всегда открыт для глаз нашего мно-
гонационального российского народа и всего 
мирового сообщества, как символ Победы 
советского народа в Великой Отечественной 
войне над фашистской Германией.  

Первый секретарь МГК КПРФ,  
руководитель фракции КПРФ  
в Московской городской Думе  

Николай Зубрилин

Шесть домов, в том числе дом 
48, корпус 2 по улице Харлам-
пиева провели по всем правилам 
общие собрания собственников и 
выбрали в качестве управляющей 
УК «Дарф».  

Активисты многоквартирного 
дома сами проводили всю поле-
вую работу с населением в сво-
бодное от работы время и в итоге 
добились результата: во всех до-
мах по базовым вопросам состо-
ялся кворум и были приняты поло-
жительные решения строго в соот-
ветствии с нормами Жилищного 
кодекса. Оригиналы протоколов и 
полный пакет сопроводительных 
документов сданы в Мосжилин-
спекцию, электронная версия раз-
мещена в системе ГИС ЖКХ. Ко-
роче говоря, всё по закону. 

Ну кому понравится такое, когда 
нормы права главенствуют над 
криминальными замашками из  
90-х и тем самым мешают подделы-
вать итоги голосования, «рисовать» 
подписи собственников и подку-
пать чиновников? Конечно же, рей-
дерская УК «Эрид» включила «план 
Б», обеспечив шикарные отказы из 
Мосжилинспекции за подписью 
«дружественных» чиновников – из 
серии «тут не поставили запятую» и 
«перепутали букву е и ё». 

Удивительно, к самой рейдер-
ской компании «Эрид» никаких во-
просов у чиновников нет, хотя она 
ни разу не разместила ни прото-
колы, ни бланки решений, ни про-
чие документы в системе ГИС 
ЖКХ. А зачем? «Мы крутые, нас и 
так прикроют». Более того, выло-
женные в системе договоры не 
полностью заполнены – но нару-

шений власть имущие не видят – 
глаз, небось, замылился у чинов-
ников в мягких кожаных креслах. 

В некоторые дома «Эрид» всё же 
зашёл управлять по поддельным 
протоколам. Собственники МКД 
писали жалобы, но снова чинов-
ники МЖИ, органы прокуратуры, 
МВД не видят в этом ничего крими-
нального. Характерно другое: ко-
гда УК «Эрид» понадобилась по-
мощь МЖИ, прокуратуры ТиНАО и 
прочих правоохранительных орга-
нов, те аж выездное мероприятие 
организовали на ул. Харлампиева. 
Вопрос к знатокам: почему чинов-
ники открыто выступают на сто-
роне УК «Эрид», нарушая права жи-
телей домов, кто проголосовал и 
выбрал ту управляющую компа-
нию, с которой им удобно и ком-
фортно? Откуда такие двойные 
стандарты у наших чиновников – 
«тут вижу, тут не вижу»? 

Напомним, компания УК «Эрид» 
пришла в Новую Москву из Бала-
шихи, сразу ухватив ситуацию в 
свои руки. В ход шло всё – угрозы 
пожилым, а главное, одиноким 
людям, кто посмел хоть на полтона 
повысить голос «против»; исклю-
чения из «чата заявок» написав-
ших жалобу на портал «Наш го-
род»; игнорирование нужд «прови-
нившихся» собственников со сто-
роны прикормленных председате-
лей МКД. Постоянно срывается 
информация в лифтах о компании, 
их обслуживающей, где указаны 
телефоны для экстренной связи с 
диспетчером. Ранее заваренное и 
обесточенное молодчиками на 
подхвате у «Эрида» аварийное по-
мещение оставляет несколько ты-

сяч человек без связи с экстрен-
ными службами.  

Жители дома по ул. Харлам-
пиева, 48 к.2 приняли решение 
провести собрание по выбору УК 
«Дарф» в качестве управляющей 
организации еще в ноябре 2023 
года, строго соблюдая закон. До 
этого рейдерская компания «Эрид» 
пыталась провести незаконное со-
брание и избрать саму себя управ-
ляющей этого дома. В бланк бюл-
летеня для голосования она 
включила в качестве секретаря 
даже не собственника указанного 
МКД, а инициатор общего собра-
ния собственников общаться с жи-
телями откровенно не желал, на 
голосовании его также не было.  

С декабря 2023 года столичные 
чиновники отказываются вклю-
чить в реестр лицензий на дом 48, 
корпус 2 по улице Харлампиева, 
несмотря на принятые собствен-
никами квартир решения. Дей-
ствия столичных властей жители 
расценивают как нарушение 

своих конституционных прав. И та-
кое творится в Москве, в самом 
её сердце. 

Домом сейчас управляет вре-
менная управляющая компания 
ГК «Атриум» по постановлению ад-
министрации поселения. Жители 
МКД не могут получать все услуги 
ЖКХ, поскольку УК работает по 
временной схеме и не может со-
держать дом так, как хотелось бы 
собственникам. Ни одна управ-
ляющая организация не вложит в 
дом 100%, если не уверена, что 
она в будущем станет здесь «хо-

зяйкой». Поэтому жители не полу-
чают квитанции от МФЦ, адекват-
ные услуги пожарной, лифтовой 
диспетчерской, не могут переда-
вать показания через мос.ру, как 
делает это вся столица. Собствен-
ники МКД по улице Харлампиева, 
48, корпус 2 лишены элементар-
ных вещей, удобных для осталь-
ных проживающих в мегаполисе.  

В соседних домах, например, 
52/2 по улице Харлампиева 
«Эрид» провела фальшивое ОСС и 
тут же приступила «к работе», а 
точнее к поборам. Жители узнали 
о проведении собрания уже после 
того, как УК «Эрид» сдало прото-
колы в Мосжилинспекцию, а по-
следняя их одобрила. Как без жи-
телей удалось провести ОСС?  

В доме 52/1 во время голосова-
ния за УК «Дарф» сотрудники 
«Эрида» ходили по дому чуть ли не 
ночью, подсовывая им свои бланки 
для голосования. Одной женщине 
даже обещали сделать ремонт в 
квартире, если она проголосует за 

них. Другим людям представлялись 
сотрудниками УК «Дарф», но под-
мену быстро раскрыли.  

Ещё один МКД был отдан УК 
«Эрид» без каких-либо собраний 
собственников. Собственники про-
сто внезапно обнаружили себя об-
служиваемыми этой рейдерской 
компанией. Во многих домах, где 
управляет «Эрид», неожиданно пе-
рестают работать лифты, они вдруг 
начинают нуждаться в ремонте, а 
«Эрид» пытается получить деньги из 
фонда капитального ремонта. 

В доме 48, к.1 по ул. Харлам-
пиева «Эрид» пытался провести со-
брания несколько раз, обходя квар-
тиры опять же по вечерам, но хит-
рым способом – под видом опроса. 
Жители тем не менее решили голо-
совать за «Дарф». Прокуратура Ти-
НАО прислала полный издеватель-
ских формулировок ответ: якобы 
собрания по выбору УК «Дарф» в ка-
честве управляющей организации 
и вовсе не было. Прокурорам не-
плохо бы знать, что только суд 
вправе определять, было собрание 
или нет. Интересно узнать у чинов-
ников, раз собрания вовсе не было, 
куда в таком случае делились ори-
гиналы протоколов ОСС, передан-
ные в Мосжилинспекцию? Их там 
съели на завтрак что ли, запивая 
чашечкой ароматного кофе? В ходе 
проведения фальшивого собрания 
собственников «Эрид» не допустил 
даже к подсчёту голосов, сообщив, 
что его не будет, так как голоса уже 
посчитала компания, которая вы-
ступала субподрядчиком (ИП Кабо-
лова Анна Валентиновна) для сбора 
бюллетеней. Акт о подсчёте бюлле-
теней не был подписан представи-
телем собрания. Какая интересная 
новомодная схема! 

В доме 46 «Эрид» тоже пыталась 
заходить со своим собранием не-
сколько раз, хотя жители общались 
с сотрудниками этой компании, 
обозначив, что не будут голосовать 
за рейдера. Эрид использует пер-
сональные данные инициаторов 
ОСС без ведома последних. 

Мы, жители «Спортивного квар-
тала», требуем выполнить реше-
ние собственников и выдать ли-
цензию на управление домами 
«УК Дарф», согласно протоколу об-
щего собрания. 

Николай Зубрилин:     «Мавзолей должен быть открыт  
для глаз народа как символ Победы над нацизмом» 

  
Обращение первого секретаря МГК КПРФ, руководителя фракции КПРФ в Московской городской Думе Николая Зубрилина  

от имени коммунистов Москвы к президенту Российской Федерации Владимиру Путину и мэру Москвы Сергею Собянину

Битва за свои дома 
 
У прославившихся на всю Россию бывших обманутых дольщиков ЖК «Спортивный 

Квартал» в Новой Москве новая напасть. Теперь уже его жители ведут борьбу «не на 
жизнь, а на смерть» за свои дома против рейдерского захвата УК «Эрид», чей цент-
ральный офис расположен аж в Балашихе. Представьте себе: где столица и где заштат-
ная Балашиха. Но кусок-то лакомый во всех смыслах, закрепиться в главном регионе 
страны, да ещё и в рейдеропривклекательном микрорайоне, дорогого стоит. Для до-
стижения поставленной цели не гнушаются ничем – начиная от необычайно тесных 
связей с чиновниками и заканчивая привлечением по схеме из 90-х крепких ребят в 
спортивных костюмах для взламывания офиса с расположенным там оборудованием 
действующей на законных основаниях управляющей компании ООО «ГК Атриум».
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Всё больше и больше 
иностранных терми-
нов входят в привыч-
ный лексикон русского 
человека. Менеджеры, 
фрилансеры и эйчары 
никого уже не удив-
ляют, так же как стар-
тапы, релизы и брейн-
штормы. Вполне воз-
можно, скоро обрусеет 
и ещё одно иностран-
ное слово – кароси. В 
переводе с японского 
оно означает «смерть 
от переутомления». 

 
Ну, с японцами всё ясно – они 

известные трудоголики. Но Россия-
то здесь при чём? А вот при чём: 
Владимир Путин подписал закон, 
уточняющий систему повышенной 
оплаты за труд сверх нормы. 

Безработица в России по ито-
гам 2023 года находится на ре-
кордно низком уровне: 2,8%. Экс-
перты прогнозируют, что к 2030 
году рост дефицита на рынке 
труда увеличится до 2–4 миллио-
нов человек. Это совсем не такая 
позитивная информация, как нам 
хотелось бы: у низкой безрабо-
тицы есть и очевидный минус, ко-
торый признал даже президент. 
Речь о нехватке кадров. Она ощу-
щается настолько остро, что Мин-
промторг назвал главной пробле-
мой российской промышленности 
не санкции, а кадровый голод. 

При этом будущее страны пра-
вительство видит грандиозным. К 
2030 году планируется создание 
федеральной системы защиты от 
биологических угроз, развитие 
сети инфекционных центров и ла-

бораторий по всей России, обес-
печение всей страны тест-систе-
мами, вакцинами и средствами 
индивидуальной защиты.  

Новые кадры, качество обра-
зования – ещё одна цель. В пла-
нах кабмина – создание привле-
кательного образа России как 
страны, в которой станет пре-
стижно учиться, жить и работать. 
Один из ожидаемых результатов 
– увеличение в 1,5 раза количе-
ства иностранцев, желающих 
учиться в России. 

Часть работы коснётся созда-
ния современных транспортных 
систем. К тому же 2030 году ожи-
дается полное обновление парка 
больших автобусов, от 30% до 
80% трамваев и троллейбусов, а 
также запуск беспилотных грузо-
вых автомобилей. Беспилотными 
постепенно будут становиться 
крупнотоннажные транспортные 
корабли и летательные аппараты, 
которые помогут доставлять грузы 
в отдаленные места. 

В общем, серьёзные планы. Но 

кому их претворять в жизнь с учё-
том кадровой нехватки? Выход 
только один: оплачиваемые 
сверхурочные работы. 

Согласно закону, переработки 
будут оплачиваться в соответ-
ствии с действующими у данного 
работодателя системами оплаты 
труда, включая компенсационные 
и стимулирующие выплаты: за 
первые два часа работы не менее 
чем в полуторном размере, а за 
последующие – не менее чем в 
двойном.  

Подводный булыжник всплы-
вает сразу же: далеко не все ра-
ботодатели согласны оплачивать 
переработки, особенно когда есть 
вполне законные способы этого 
избежать. Например, перера-
ботка не считается сверхурочной, 
если это внутреннее совмести-
тельство. То есть, оставаясь на ра-
бочем месте после восьми часов 
работы, специалист добровольно 
принимает на себя дополнитель-
ные обязанности. Такая система 
особенно распространена в бюд-

жетной сфере – в здравоохране-
нии и образовании, где полторы-
две ставки не считаются сверх-
урочными и не оплачиваются в 
повышенном размере. То же са-
мое касается торговли и сферы 
услуг – здесь рабочий день может 
продолжаться и по 12 часов. 

Хотя Михаил Мишустин в оче-
редной раз заявил о росте зар-
плат россиян на 14% в номиналь-
ном выражении и на 7,8% реаль-
ном выражении, за ростом цен 
это не так уж и заметно. Зато 
очень остро чувствуется, какой 
ценой достаются кровно зарабо-
танные. По последним данным, 
всё больше работников обра-
щаются за помощью к психологам 
с жалобой на профессиональное 
выгорание. Таких на рынке труда 
порядка 30%. За последние 9 ме-
сяцев подобные случаи участи-
лись почти на 50%. Исследование, 
проведённое компаниями «Ра-
бота.ру» и «СберЗдоровье», пока-
зало, что каждый четвёртый рос-
сиянин (26%) испытывает край-
нюю степень профессионального 
выгорания. Ещё 20% оценивают 
степень выгорания на 4 по пяти-
балльной шкале и 25% — на три 
балла из пяти. Каждый пятый ра-
ботающий россиянин среди глав-
ных причин профессионального 
выгорания называет перера-
ботки. Очень актуальная про-
блема, особенно на фоне Дня со-
лидарности трудящихся. 

«Профессиональное выгора-
ние можно справедливо назвать 
болезнью XXI века, которая в по-
следние несколько лет приобрела 
характер эпидемии. На скорость 
выгорания влияет огромное коли-
чество факторов – начиная с ин-
формационной перегрузки, за-
канчивая потерей видения собст-
венной карьерной траектории 

и стрессами на работе, связан-
ными с некорректным распреде-
лением задач. Компании, в кото-
рых массово выгорают сотруд-
ники, несут заметные издержки. 
В лучшем случае это оплаты уча-
стившихся больничных, в худ-
шем – потеря ценных специали-
стов», – подчёркивает Гузелия 
Имаева, генеральный директор 
Аналитического центра НАФИ. 

Хуже всего то, что уровень и 
темпы выгорания, по словам спе-
циалистов, быстро растут. «Есть 
очень разные данные от социоло-
гических фондов, от частных ком-
паний, есть наблюдения коллег. И 
они действительно свидетель-
ствуют о том, что разница между 
2021 и 2022–2023 годами — в 
1,5–2 раза», – отмечает клиниче-
ский психолог и эксперт «СберЗ-
доровья» Дарья Яушева. 

Способы исправить ситуацию, 
конечно, придуманы давно: ещё в 
1979 году Серёжка Сыроежкин 
обрисовал идеальное общество, в 
котором вкалывают роботы, а че-
ловек счастлив. Однако прошло 
уже сорок пять лет, а мы по-преж-
нему идём по пути наименьшего 
сопротивления, увеличивая тру-
довую нагрузку на граждан вме-
сто внедрения современных тех-
нологий. «Использование иннова-
ционных решений позволило бы 
нам выполнять большой объем 
меньшими силами», – считает 
член Совета Конфедерации труда 
России, бывший замминистра 
труда РФ Павел Кудюкин, и с ним 
трудно не согласиться.  

Но зачем нужны инновации, 
если в стране столько бессмерт-
ных пони, готовых трудиться не 
покладая рук? И дело даже не в 
трудоголизме, как у японцев. Про-
сто кушать очень хочется. 

Маргарита Мишкина

«А нас за что?!» 

 Трёхсерийный фильм соратницы Навального, иноа-
гента Марии Певчих, «Предатели», посвящённый событиям 
и акторам российской истории 90-х годов, без преувеличе-
ния взорвал политически ориентированный сегмент соц-
сетей. Скандал в благородном семействе произошёл из-
за того, что, пожалуй, впервые в тусовке называющих себя 
либералами оппозиционеров появилось авторитетное 
мнение, расходящееся с генеральной линией. Смысл 
фильма, в общем, укладывается в немудрёный тезис: 
воры-олигархи девяностых украли активы и демократию, 
а затем создали современную российскую власть, по-
этому, дескать, мы, молодые навальнисты, пойдём другим 
путём (каким – не сказано), а старую дискредитированную 
оппозицию – геть с корабля современности!  

С фактами не поспоришь. Так называемые либералы 
приложили немыслимые усилия, чтобы сформировать у 
избирателя стойкий рвотный рефлекс к ним и их неле-
пым нарративам. Хотя бы потому, что в публичном поле 
трудно представить людей с более тоталитарным мыш-
лением, чем наши сторонники расстрела парламента, 
ваучерной приватизации и выборов-96. Смешно и по-
учительно наблюдать, как самодовольные приосанив-

шиеся гранды а-ля условный Венедиктов (иноагент) 
брызжут ядом, мол, «а нас куда? за что?!». Получилось 
крайне болезненно – обычно спокойный лощеный иноа-
гент Ходорковский брызгал слюной и мамой поклялся, 
что не допустит навальнят до власти. Чубайса тоже 
весьма скривило… в общем, «Паша Эмильевич понял, 
что сейчас его будут бить». Иноагент Венедиктов обви-
нил иноагента Певчих в работе на Кремль и т.д.  

 
Чисто английская скромность 

Поскольку речь состоит из слов и молчания, полезно 
посмотреть на то, чего в иноагентском дискурсе Певчих 
нет. Пожалуй, по уровню «блистательного отсутствия» на 
первом месте – распад СССР. Как всерьёз можно гово-
рить о беспределе 90-х, ельцинизме в целом (который 
ведь, по мнению автора, продолжается), обойдя 91-й год 
молчанием? Оказывается, можно, и понятно почему. 
Преступление Беловежья, перед которым, наверное, 
меркнут даже залоговые аукционы, оказывается неудоб-
ным для упоминания в рамках поставленной задачи. По-
этому его и нет. 93-й год, кажется, даже не обозначается 
– всё по той же причине. 

 Думается, однако, что самая интересная фигура умолча-
ния – не в этом. Действительно, при мыслительном усилии 
можно втиснуть и 91-й, и 93-й в какой угодно идеологиче-
ский конструкт. Главный вопрос – а кто нам это всё говорит?  

А неизвестно. До легендарного отравления иноа-
гента Навального об иноагенте Певчих знал крайне уз-
кий круг лиц. Около 10 лет возглавляя расследователь-
ский отдел его структуры, признанной экстремистской, 
она не только ни разу не мелькнула в титрах, но даже 
не вела соцсети. Скудные фотографии – в очках и мас-
ках. При этом её отец занимался исследованиями в 
сфере вирусологии и разрабатывал систему безболез-
ненной доставки препаратов через кожу. При этом ра-
нее, будучи студенткой не кого-нибудь, а Дугина, она 
стала главой делегации России на Молодёжном фо-

руме Большой восьмёрки в Канаде. Отличница, но – 
скромница! 

Есть персонаж, повадки которого она может напомнить. 
Это легендарная советско-британско-российская журна-
листка баронесса Маша Слоним. Пересказать даже её офи-
циальную биографию адекватно невозможно, но доста-
точно отметить, что в 90-е она вела салон, в который были 
вхожи как кремлёвские политики и олигархи, так и дино-
завры СМИ, типа того же иноагента-Венедиктова. По вос-
поминаниям, в салоне Слоним перед британской баронес-
сой рыдала дочь Ельцина (вот был бы сюжет для фильма о 
«святых» девяностых!). Чем Слоним занималась на самом 
деле в России, имея такой доступ к высшему эшелону, не-
известно. Вела передачу «Четвёртая власть» о СМИ на РЕН 
ТВ. В сети есть всего один выпуск. Больше не надо. Скром-
ность. И такое же бронебойное фирменное лицемерие – 
интересующимся в сети предлагается послушать передачу 
«Письма с фермы» про её милых четвероногих питомцев… 

Иноагенту Певчих до баронессы, конечно, пока далеко. 
Но подвижки есть: пишут, что несколько лет назад Мария 
сподобилась, наконец, чести стать подданной Королев-
ства. С монархической точки зрения это, несомненно, ша-
жок наверх. Пожелаем же ей верноподданнических успе-
хов и поговорим, наконец, о нашей дождливой погоде! 

 
Сергей Грамматин

Британское рагу 
 

Подданная Его Величества предлагает российской оппозиции  
сменить идеологическую ориентацию

Бессмертные пони

«Гаррис сказал, что, по его мне-
нию… среди всего прочего сойдёт и 
крыса... В этом рагу было что-то не-
обычайно свежее и даже пикантное. 
Старые, избитые кушанья всем нам 
уже приелись, а тут было блюдо с та-
ким букетом и вкусом, каких больше 
нигде не встретишь!» 

 Джером К. Джером,  
«Трое в лодке, не считая собаки». 
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В Лосиноостровском состоя-
лось праздничное мероприятие 
«Готов служить Отечеству», орга-
низованное для наших дорогих 
ветеранов, тружеников тыла, ак-
тива Совета ветеранов района и 
членов общественной организа-
ции «Дети войны». Глава муници-
пального округа Анна Фёдорова 
вместе с депутатами Совета де-
путатов Александрой Давыдо-
вой, Наталией Кутлуниной и Ма-
рией Филаткиной вручили знак 
«Почётный житель муниципаль-
ного округа Лосиноостровский» 
Льву Царевскому. Все они также 
поздравили присутствующих с 
наступающим Днем Победы. На-
талия Кутлунина сказала не-
сколько слов о героизме совет-
ских солдат, воевавших под 
красными знамёнами, и напом-
нила о том, что сегодня на СВО 
воюют наши солдаты и офицеры, 
тоже под алыми знаменами. Она 
попросила детей войны поде-
литься своими воспоминаниями 
о военном периоде их жизни. 
Коротко о поддержке поколения 
детей войны депутатами-комму-
нистами разных уровней расска-
зала руководитель обществен-
ной организации «Дети войны» в 

Северо-Восточном округе сто-
лицы Эмма Малова. 

 В кинотеатре «Вымпел» для 
гостей был показан фильм «Воз-
дух», посвящённый всем женщи-
нам, приближавшим победу в 
Великой Отечественной войне. 
Режиссер Алексей Герман-млад-
ший попытался «реконструиро-
вать» жизнь женской истреби-
тельной эскадрильи, которую 
«мотает» по фронтам. Конечно, 
образы героинь фильма собира-
тельны. Впрочем, главная ге-
роиня Евгения (ее играет ак-
триса Анастасия Талызина) 
внешне напоминает Лидию Лит-
вяк – Героя Советского Союза.  

Осенью 1941 года по инициа-
тиве Героя Советского Союза 
Марины Расковой, добившейся 
поддержки Сталина, было ре-
шено сформировать три жен-
ских авиаполка – 586-й истре-
бительный (самолеты Як-1), 587-
й бомбардировочный (самолеты 
Пе-2) и 588-й ночной бомбарди-
ровочный (самолеты По-2). 

Фильм «Воздух» – совсем не 
типичная российская военная 
драма. Действие разворачива-
ется в начале Великой Отече-
ственной войны. Первые траги-

ческие кадры на экране – не-
мецкая бомбёжка машин, везу-
щих ленинградцев из блокад-
ного города. Сцена призвана по-
мочь осознать необходимость 
жертвенной работы лётчиков, 
вне зависимости от того, рабо-
тает Дорога жизни или нет. 

А ещё кинолента удивляет 
обилием воздушных боёв. По-
единки между советскими и не-
мецкими лётчиками сняты с раз-
ных ракурсов. Нередко зрители 
и вовсе следят за сражением че-
рез прицел. Естественно, внима-
ние к деталям позволяет пол-
ностью погрузиться в противо-
стояние. 

Да! Часто воевали, в том числе 
и в авиации тоже, совсем моло-
дые девушки, почти дети. Многим 
было 17–18 лет. Фактически у 
них не было юности. Была война 
с её неисчислимыми потерями, 
бомбардировками, разрывами 
снарядов, концлагерями, рас-
стрелами и виселицами.  

Та немилосердная война при-
несла беды всему советскому 
народу, но особенно страдали 
дети. Их души были опалены вой-
ной. Лишённые детства, они за-
помнили все тяготы и боль утрат 
на всю оставшуюся жизнь. Но 
они не были сломлены. Вместе 
со взрослыми они помогали 
идти к заветной цели, делали 
«всё для фронта, всё для По-
беды», совершая беспримерный 
подвиг и приближая победный 

май 45-го. Им, рано повзрослев-
шим, пришлось восстанавливать 
разрушенное войной народное 
хозяйство, сооружать мосты и 
транспортные магистрали, под-
нимать целину, покорять косми-
ческие пространства. 

Дети войны – это поколение 
особенное. Это поколение герои-
ческое. В годы Великой Отече-
ственной войны сотни мальчишек 
и девчонок, прибавляя к своему 
возрасту два-три года, бежали в 
военкоматы и уходили защищать 
свою Родину. Характерно, что де-
тей, в том числе, и маленьких, 
даже младенцев, фашисты от-
правляли в концлагеря. Не на этих 
ли примерах учились и учатся со-
временные нацисты на Украине! 

В поддержку поколения детей 
войны уже много лет выступает 

КПРФ. Депутаты-коммунисты не-
однократно представляли закон 
о детях войны, но, к сожалению, 
парламентское большинство в 
лице «Единой России» отказыва-
лось от голосования.  

В летописи Великой Отече-
ственной войны остаётся ещё 
немало страниц, связанных с 
жизнью и подвигами мальчишек 
и девчонок, которым было всего 
13–15 лет, но они воевали на-
равне со взрослыми на фронтах 
и в партизанских отрядах! Они – 
пережившие эту страшную, же-
стокую войну – тоже как могли 
приближали Победный май со-
рок пятого года. Они защищали 
свою Родину – великую страну, 
на всех одну!  

 
Пресс-служба МГК КПРФ

Дети войны – дети Победы
В конце апреля в ряде районов Северо-восточного 

округа Москвы по инициативе депутатов местного 
самоуправления столицы для поколения детей 
войны и ветеранов были организованы торжествен-
ные мероприятия, посвященные 79-ой годовщине 
Великой Победы СССР над гитлеровской Германией.

К руководителю фракции КПРФ в 
Московской городской Думе Николаю 
Зубрилину обратились жители Алтуфьев-
ского района. В районе ведётся строи-
тельство эстакады через железнодо-
рожные пути Савёловского направле-
ния. Эстакада соединяет улицы 800-ле-
тия Москвы и Инженерную. Одна из сек-
ций эстакады оказалась с нарушенными 
размерами по длине и не соответствует 
проекту. Ошибки при строительстве мо-
гут повлечь обрушение секций эстакады 
и привести к человеческим жертвам. 

Николай Зубрилин обратился к мэру 
Москвы Сергею Собянину, его замести-
телю по вопросам жилищно-коммуналь-
ного хозяйства и благоустройства Петру 
Бирюкову, прокурору Москвы Денису По-

пову, а также в ОАТИ и Гос-
стройнадзор для формиро-
вания межведомственной 
комиссии. Также он попро-
сил привлечь виновных к от-
ветственности: 

– Хорды, связанные с 
ними развязки и съезды, а 
также эстакады в процессе 
строительства и при экс-
плуатации приносят мест-
ным жителям много про-
блем: шум автомобилей, вы-
хлопные газы, пыль и общее 
ухудшение экологической 
обстановки, – прокоммен-
тировал ситуацию Николай 
Зубрилин. – Район Алтуфь-
евский (вместе с многими 
московскими районами) се-
годня подвергается боль-
шой реконструкции, связан-
ной с реновацией и разви-
тием улично-дорожной сети. 
В соответствии с городским 
проектом эстакада строится 
в привязке к съезду с Се-
веро-Восточной хорды, 

представляющей собой составную часть 
стратегической трассы Казань – Москва 
– Санкт-Петербург. 

 Инженерная улица фактически стано-
вится в таком случае транзитной трассой, 
пересекающей район. Конечно, такой ва-
риант усугубляет экологическую обста-
новку в районе, вносит новые проблемы 
для местного населения. Трасса с ожив-
лённым транспортным потоком, конечно, 
будет «неудобным» техногенным объ-
ектом. Мы с жителями неоднократно про-
водили протестные мероприятия, прове-
дено несколько круглых столов на пло-
щадке фракции КПРФ в Московской го-
родской Думе. Было множество обраще-
ний от депутатов МГД, ГД и самих жите-
лей в различные инстанции. К сожале-

нию, пересмотра данного проекта не про-
изошло. 

 Мы предлагали альтернативный вари-
ант. Если, как говорят должностные лица, 
нельзя отменить существующий проект, 
можно было проложить трассу (вместе с 
эстакадой) через бывшую промзону, не-
много севернее сегодняшнего участка и 
это могло соответствовать учёту мнения 
жителей.  

Кстати, кто помнит, как проходили пуб-
личные слушания? Тогда было много на-
рушений. В зале находилось большое ко-
личество совершенно посторонних лю-
дей, и они были проинструктированы для 
выражения поддержки строительству 
эстакады. Несмотря на то, что местные 
жители и активисты были против, реше-
ние было принято. 

 Когда в городе реализуются строи-
тельные проекты, в их лоббирование 
включаются несколько инстанций – про-
фильные Департаменты и, конечно, сам 
стройкомплекс. Есть единичные при-
меры, когда останавливалось строитель-
ство различных объектов районного и 
даже окружного уровня, но нет примеров, 
чтобы останавливался городской проект. 
Огромные финансовые средства, вло-
женные в такие проекты, не позволяют 
их отменять и даже корректировать. Это 
плохая московская практика, должно 
быть по-другому: если есть возражения 
жителей, необходимо уточнять сам про-
ект. Любой строительный проект можно 
корректировать и учитывать мнение 
местных жителей, как это иногда бывает. 
За последние годы депутатами совместно 
с жителями было отменено строительство 
нескольких ТПУ, нескольких торговых 
центров и точечное строительство на не-
которых внутридворовых территориях. 
Поэтому от поведения должностных лиц 
тоже многое зависит, если они настроены 
конструктивно и уважительно к населе-
нию района. 

 Ещё один аргумент – когда в районе 
назревает кризисная ситуация, связан-
ная со строительными проектами. Важно, 
какую позицию занимает Совет депута-
тов этого района. Органы местного само-
управления могут влиять на принятые ре-
шения органов исполнительной власти на 
своём уровне. Конечно, городские власти 
могут и не услышать мнение органов 
МСУ, ссылаясь на отсутствие данной ком-
петенции у Совета депутатов, но у Совета 
депутатов есть право обратиться с пись-
мом в любую инстанцию, без голосова-
ния, как обычное обращение коллектива 
депутатов СД. Это в любом случае заста-
вит органы власти задуматься и как ми-
нимум сделать шаги навстречу людям в 
части корректировки проекта. 

 И последнее. За многие годы долж-
ностные лица и чиновники разучились 
учитывать мнение людей, разучились 
нести ответственность за свою деятель-
ность и свои полномочия. Это происходит 
по причине общего снижения полномо-
чий у Управ районов, у органов МСУ и де-
путатов МГД. К сожалению, несмотря на 
прописанные полномочия по разделению 
властей на исполнительные и законода-
тельные, на органы МСУ, чиновники, за-
частую используя административный ре-
сурс, фактически лоббируют интересы за-
стройщиков, что в конечном счёте идёт в 
ущерб жителям. Так будет и в случае с 
эстакадой, соединяющей улицы 800-ле-
тия Москвы и Инженерную, –  которые 
будут жить в условиях круглосуточного ав-
томобильного движения. Сегодня выхо-
дом может быть переселение жителей из 
ближайших домов, находящихся в первой 
линии перед дорогой, посадка вдоль до-
роги и эстакады нескольких рядов широ-
колиственных деревьев для шумозащиты 
и снижения пылеобразования, а также 
установки шумозащитных щитов по всей 
длине эстакады. 

Обращения по всем замечаниям и 
предложениям, а также по ситуации с 
бракованным пролётом эстакады будут 
направлены в соответствующие инстан-
ции и контрольные органы, включая про-
куратуру, Госстройнадзор и другие.

Как быть с эстакадой?
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В сентябре 2022 года депутаты-коммунисты Государственной 

Думы Сергей Обухов, Анастасия Удальцова, Денис Парфёнов, Ни-
колай Арефьев, Нина Останина, Николай Иванов, Ольга Алимова, 
Борис Комоцкий и Андрей Алёхин внесли законопроект о без-
условном запрете на передачу банками данных о мобилизован-
ных, контрактниках и членах их семей коллекторам. 

 Вместо поддержки этой важной инициативы «Единая Россия» 
внесла вслед за КПРФ законопроект-спойлер, который сразу же и 
приняла, после чего изначальный законопроект КПРФ был отклонён 
как потерявший актуальность. 

Основное отличие между законопроектами в том, что документ 
«Единой России» предусматривает не безусловное освобождение от 
давления коллекторов, а лишь на протяжении льготного 
периода (заморозки обязательств по долгу), которые заёмщик (мо-
билизованный/контрактник) или члены его семьи должны сперва 
оформить в банке. 

И здесь кроется немаловажный и циничный нюанс: льготный пе-
риод рассчитывается, исходя из срока мобилизации или контракта, 
а также излечения от ранений и увечий, полученных в ходе СВО, но 
оформить этот льготный период можно лишь до 31 декабря 2024 
года. 

 Получается, что военнослужащие, получившие травмы и увечья, 
а также члены их семей после обозначенной даты не смогут претен-
довать на установление льготного периода, а следовательно, и на 
освобождение от давления коллекторов. 

 Сергей Обухов поднял этот проблемный вопрос перед председа-
телем Центробанка России Эльвирой Набиуллиной, ведомство ко-
торой ранее поддержало временное ограничение на оформление 
льготного периода.  

В ответ ЦБ признал наличие проблемы и сообщил о готовности 
работать над её решением. Одним из возможных решений может 
стать перенос даты окончания приёма заявлений об установлении 
льготного периода на более поздний срок, например, на 2030 год 
или даже позже. Именно эту инициативу Сергей Обухов озвучил в 
своём депутатском запросе, который направил в Центробанк.

Есть у нас, на территории Советского местного 
отделения КПРФ, памятник Ленину в Нагорном 
районе. Памятник – из новых: гипсовую статую 
установили на постамент в Электролитном про-
езде в 2019 году. К этому памятнику коммунисты 
и комсомольцы Советского местного отделения 
возлагали цветы и убирались на территории в па-
мятные даты. 

 А в этом году апрельский субботник приятно за-
тянулся... Сдал памятник, после зимы появились 
на нём не просто трещины, а зияющие раны. По-
страдали руки, одежда скульптуры, в серьёзном 
уходе нуждался и постамент статуи, обычной 
уборки и даже покраски памятника было явно не-
достаточно. 

 В рабочую субботу и нерабочее воскресенье, 
вооружившись шпателями, шпаклевкой, грунтов-
кой, наждачной бумагой, валиками, кистями с 
краской, мы с Еленой Волковой, помощником де-
путата округа Любови Никитиной, провели серь-
ёзный комплекс восстановительных работ. 

 Отмыли памятник, убрали фрагменты, которые 
уже не держались на скульптуре, загрунтовали ста-
тую и постамент, восстановили утраченные фраг-
менты, еще раз загрунтовали и покрасили памятник. 

Кстати, позволили мы себе и небольшую воль-

ность – сделали красной обложку книги, которую 
держит в руке Ленин. Результатом крайне до-
вольны. Ленин жил, Ленин жив, Ленин будет жить! 

 
Первый секретарь Советского МО МГО 

КПРФ Сергей Курганский

Ленин жил,  
Ленин жив,  

Ленин будет 
жить!

Обновлённая команда «КПРФ» принимает уча-
стие в XXXI чемпионате России по шахматам 

В День международной солидарности трудящихся 
в Сочи стартовал очередной чемпионат страны по 
шахматам среди мужских команд. Красные гросс-
мейстеры с 2020 года играют в премьер-лиге рос-
сийского командного первенства. В прошлом году 
они взяли серебро и потом развили успех, одержав 
победу в I командном Кубке России. 

Мужская шахматная команда «КПРФ» была соз-
дана в 2019 году по инициативе Юрия Афонина при 
активной поддержке Геннадия Зюганова и Ивана 
Мельникова. Тренерский штаб команды вот уже пять 
лет возглавляют её капитан Игорь Ягупов и член ЦК 
КПРФ Константин Чернышов. Четвёртый год в со-
ставе красных гроссмейстеров играют четырёхкрат-
ный победитель командного чемпионата мира в со-
ставе команды России, чемпион России, трёхкратный 
чемпион мира по блицу, заслуженный мастер спорта 
России Александр Грищук и победитель командного 
чемпионата мира в составе сборной России Влади-
мир Малахов. Чемпион мира по быстрым шахматам 
Даниил Дубов в команде с 2022 года. В прошлом 
году в «КПРФ» пришёл победитель серии «Гран-при 
Чёрного моря» 2023 года Никита Афанасьев. 

К XXXI чемпионату состав команды обновился на-
половину и усилился известными шахматистами. 
Среди них – двукратный чемпион России и победи-
тель командного чемпионата Европы Александр Мо-
розевич. Призеры Суперфинала чемпионата России 
2023 года Максим Матлаков и Павел Понкратов 
также впервые представляют «КПРФ» в командном 
чемпионате. Но они уже играли в составе «красных» 
на декабрьском Кубке России и внесли свой весо-
мый вклад в победу. Еще один новичок в команде, 
Габриэль Саркисян, – двукратный чемпион Армении 

и победитель международных турниров в Рейкь-
явике и Дубае. 

«Состав нашей команды традиционно сильный, 
планка задач, как всегда, высокая. По итогам каждого 
чемпионата в премьер-лиге, начиная с 2020 года, 
красные гроссмейстеры занимали всё более высокие 
места, в 2022-м завоевали бронзу, в 2023-м – се-
ребро. Поэтому сегодня курс – только на победу!» – 
напутствовал команду ее руководитель, первый заме-
ститель Председателя ЦК КПРФ Юрий Афонин. 

Игры чемпионата проходят с 1 по 10 мая. В первом 
же туре команда «КПРФ» взяла верх над соперниками 
из Санкт-Петербурга со счётом 4,5:1,5. Второй тур 
ознаменовался упорной борьбой «красных» с коман-
дой Новосибирской области, но и здесь успех сопут-
ствовал «КПРФ», которая победила со счётом 3½:2½. 
Партии третьего тура принесли нашей команде по-
беду над крымской «Киммерией» – 5½:½. 

Промежуточные итоги чемпионата таковы: лиди-
руют «КПРФ» и сборная Москвы. Обе команды выиг-
рали во всех трёх первых матчах, набрав по 6 очков.

Помогаем раненым бойцам 
 
27 апреля представительницы Хамовнического отделения Все-

российского женского союза «Надежда России» побывали в под-
шефном госпитале, куда привезли 40 кг бананов, 10 кг мандаринов, 
3 кг чищеных грецких орехов, медикаменты и различные товары ме-
дицинского назначения.  

Врачи и медсёстры были очень рады пополнению своих арсена-
лов необходимыми препаратами и перевязочными средствами. 
Фрукты и орехи были разнесены по этажам трёх корпусов и палатам 
лежачих бойцов. Кроме того, входящий в эту группу высокопрфес-
сиональный подолог (узкопрофильный специалист, который зани-
мается заболеваниями стоп и ногтевых пластин на пальцах ног) об-
работала ногти рук и ног бойцам, которым сложно это сделать са-
мим. Гостеприимные хозяева угостили приехавших волонтёров от-
личным обедом.  

В десант «Надежды России» Хамовников входили Татьяна Анань-
ина, Наталья Дровянникова и Мария Лобова. 

Курс – на победу! 

Тел. 8 (495) 318-51-73 Эл. почта: join@msk.kprf.ru Сайт: https://msk.kprf.ru/join
ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!


